
ATA DA 109ª (CENTÉSIMA NONA) REUNIÃO ORDINÁRIA1

CONGREGAÇÃO DA UNIDADE ACADÊMICA DO CAMPUS CENTRO-2

OESTE DONA LINDU DA UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO3

DEL-REI. Aos 4 (quatro) dias do mês de julho de 2023 (dois mil e vinte e4

três), às 9 (nove) horas e 32 (trinta e dois minutos), realizou-se a 109ª5

(centésima nona) reunião ordinária da Congregação da Unidade Acadêmica6

Campus Centro-Oeste Dona Lindu - CCO da Universidade Federal de São7

João del-Rei - UFSJ, de forma on-line, por videoconferência, presidida pela8

diretora professora Hérica de Lima Santos, para cumprir a seguinte pauta: 1.9

Data da próxima reunião/Calendário de reuniões 2º semestre de 2023; 2.10

Novo Regimento Interno do Programa de Pós-graduação em Biotecnologia.11

Processo 23122.020578/2023-04. Interessado: PPGBiotec. Relator: Prof.12

José Augusto Ferreira Perez Villar; 3. Relatório final e comprovantes de13

execução das atividades de afastamento para colaboração técnica na14

Universidade Federal do Rio Grande do Norte. Processo:15

23122.029915/2022-30. Interessada: Prof. Juliana Teixeira de Magalhães.16

Relator: Prof.º José Augusto Ferreira Perez Villar; 4. Projeto de Pesquisa e17

Plano de Trabalho referente prorrogação do prazo de participação de18

docente na “Pesquisa e Desenvolvimento de um Método Colaborativo de19

Mapeamento de Nascentes com o apoio de Solução Computacional20

baseado em Aplicativo Móvel.”. Interessado(a): Prof.ª Beatriz Alves Ferreira.21

Relator: Prof. Luis Fernando Soares; 5. Redistribuição do cargo de professor22

do magistério superior entre a Universidade Federal de São João del-Rei e23

Universidade Federal de Uberlândia. Processo 23122.020808/2023-27 –24

Interessados(as): Prof.ª Cristiane Queixa Tilelli, prof.ª Fernanda de Assis25

Araújo. Comissão: Prof.ª Luciana Estefani Drumond de Carvalho26

(presidente), Prof. Dante Alighieri Schettini, Prof. Ralph Gruppi Thomé; 6.27

Indicação de comissões para avaliação de estágio probatório das28

professoras Cissa Azevedo e Rayssa Nogueira Rodrigues Machado do29

Curso de Enfermagem. Interessado(a): SEPEB; 7. Apresentação de30

proposta de alteração na Resolução nº 017/2020/CONSU. Interessado(a):31

Comissão nomeada para a revisão da Resolução nº 017/2020/CONSU - Prof.32

Luis Fernando Soares (presidente), prof.ª Cristina Sanches, Karina Marjorie33

Silva Herrera, Matina Damas Couto; Decisão Ad Referendum: 1- Decisão34



Ad Referendum 008/2023/Congregação de 19 de junho, aprova a indicação35

dos nomes dos docentes abaixo, para compor a Banca de Concurso CPD nº36

021/2023 - Área: Psiquiatria: Ana Paula Souto Melo - UFSJ/CCO (presidente37

da banca), Carlos Alberto Pegolo da Gama - UFSJ/CCO (titular), Clovis da38

Silva Melo Junior - UFSJ/DEMED (titular), Ana Flávia Quirino Franco -39

UFSJ/CCO (suplente). Estiveram presentes, além da diretora professora40

Hérica de Lima Santos, os membros docentes Alexsandro Sobreira Galdino,41

Gustavo Machado Rocha, José Augusto Ferreira Perez Villar, Luciana42

Estefani Drumond de Carvalho, Luis Fernando Soares, Mariane Cristina43

Schnitzler Villar, Selma Maria da Fonseca Viegas. Também estiveram44

presentes as técnicas administrativas Elaine Marques de Menezes Ribeiro e45

Karina Marjorie Silva Herrera e o discente Lucas Eduardo Silveira Diana.46

Compareceram ainda como ouvintes ou interessadas em itens da pauta, os47

professores Ralph Gruppi Thomé e Cristiane Queixa Tilelli. A professora48

Hérica de Lima Santos iniciou a reunião estabelecendo o teto de 2 horas de49

duração. Depois informou a justificativa de ausência da professora Liliane de50

Lourdes Teixeira Silva, tendo sido aprovada por unanimidade. Em seguida51

passou à aprovação da pauta com inclusão, dos itens: 1 - Aprovação dos52

RADOCs - Relatórios de Atividades Docentes conforme Memorando 133-53

2023 SEPEB/CCO; 2 – Afastamento para a Execução das Ações do Projeto54

Rondon em Rondônia - Processo 23122.023959/2023-37 – Interessado: Prof.55

Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo. Relatora: Prof. Mariane Cristina56

Schnitzler Villar; 3 - Plano de Trabalho/Estágio Probatório da prof.ª Juliana57

Cristina dos Santos Almeida Bastos (Farmácia). Interessado: SEPEB.58

Relatora: Prof.ª Mariane Cristina Schnitzler Villar. Depois solicitou a exclusão59

do item 7 da pauta proposta inicialmente, uma vez que deseja discutir a60

questão com a comissão, mas não houve tempo hábil. Solicitou também a61

inversão de alguns pontos: um a pedido da professora Luciana, de62

antecipação da relatoria, uma vez que necessitaria se ausentar63

posteriormente, outro para adiar a relatoria, a pedido do professor José Villar,64

que se ausentaria temporariamente da reunião. Dessa forma, a nova65

proposta de pauta foi aprovada por unanimidade, a saber: 1. Data da66

próxima reunião/Calendário de reuniões 2º semestre de 2023; 2.67

Redistribuição do cargo de professor do magistério superior entre a68



Universidade Federal de São João del-Rei e Universidade Federal de69

Uberlândia. Processo 23122.020808/2023-27 – Interessados(as): Prof.ª70

Cristiane Queixa Tilelli, prof.ª Fernanda de Assis Araújo. Comissão: Prof.ª71

Luciana Estefani Drumond de Carvalho (presidente), Prof. Dante Alighieri72

Schettini, Prof. Ralph Gruppi Thomé; 3. Projeto de Pesquisa e Plano de73

Trabalho referente prorrogação do prazo de participação de docente na74

“Pesquisa e Desenvolvimento de um Método Colaborativo de Mapeamento75

de Nascentes com o apoio de Solução Computacional baseado em76

Aplicativo Móvel.”. Interessado(a): Prof.ª Beatriz Alves Ferreira. Relator: Prof.77

Luis Fernando Soares; 4. Indicação de comissões para avaliação de estágio78

probatório das professoras Cissa Azevedo e Rayssa Nogueira Rodrigues79

Machado do Curso de Enfermagem. Interessado(a): SEPEB; 5. Aprovação80

dos RADOCs - Relatórios de Atividades Docentes conforme Memorando81

133-2023 SEPEB/CCO; 6. Afastamento para a Execução das Ações do82

Projeto Rondon em Rondônia - Processo 23122.023959/2023-37 –83

Interessado: Prof. Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo. Relatora: Prof.84

Mariane Cristina Schnitzler Villar; 7. Plano de Trabalho/Estágio Probatório da85

prof.ª Juliana Cristina dos Santos Almeida Bastos (Farmácia). Interessado:86

SEPEB. Relatora: Prof.ª Mariane Cristina Schnitzler Villar; 8. Relatório final e87

comprovantes de execução das atividades de afastamento para colaboração88

técnica na Universidade Federal do Rio Grande do Norte. Processo:89

23122.029915/2022-30. Interessada: Prof. Juliana Teixeira de Magalhães.90

Relator: Prof.º José Augusto Ferreira Perez Villar; 9. Novo Regimento91

Interno do Programa de Pós-graduação em Biotecnologia. Processo92

23122.020578/2023-04. Interessado: PPGBiotec. Relator: Prof. José93

Augusto Ferreira Perez Villar; Decisão Ad Referendum: 1- Decisão Ad94

Referendum 008/2023/Congregação de 19 de junho, aprova a indicação dos95

nomes dos docentes abaixo, para compor a Banca de Concurso CPD nº96

021/2023 - Área: Psiquiatria: Ana Paula Souto Melo - UFSJ/CCO (presidente97

da banca), Carlos Alberto Pegolo da Gama - UFSJ/CCO (titular), Clovis da98

Silva Melo Junior - UFSJ/DEMED (titular), Ana Flávia Quirino Franco -99

UFSJ/CCO (suplente). Item um: Data da próxima reunião/Calendário de100

reuniões 2º semestre de 2023. A próxima reunião da Congregação foi101

agendada para o dia 15 de agosto de 2023 às 9 horas e 30 minutos. Para102



definição do calendário do 2º semestre ficou decidido que a Secretaria da103

Congregação fará uma consulta aos membros, via formulário online, para104

coletar dados quanto a disponibilidade de dias da semana e período do dia,105

para participação nas reuniões. Posteriormente os resultados e proposta de106

calendário serão discutidos em reunião. Item dois: Redistribuição do107

cargo de professor do magistério superior entre a Universidade Federal108

de São João del-Rei e Universidade Federal de Uberlândia. Processo109

23122.020808/2023-27 – Interessados(as): Prof.ª Cristiane Queixa Tilelli,110

prof.ª Fernanda de Assis Araújo. Comissão: Prof.ª Luciana Estefani111

Drumond de Carvalho (presidente), Prof. Dante Alighieri Schettini, Prof.112

Ralph Gruppi Thomé. A presidente da comissão, professora Luciana113

Estefani Drumond de Carvalho, fez a leitura do parecer onde descreveu que114

as docentes Cristiane Queixa Tilelli e Fernanda de Assis Araújo realizaram115

os pedidos de acordo com o determinado, que ocupam os mesmos cargos e116

mesmo regime de trabalho em suas respectivas instituições, que a117

redistribuição pretendida não acarretará impacto no saldo do Banco de118

Professor Equivalente (BPEq) da UFSJ conforme Declaração contida no119

processo do Setor de Concursos e Procedimentos Admissionais. Relatou120

que em avaliação ao processo, a comissão pode identificar que os pedidos121

de redistribuição têm caráter de permuta e considera que os encargos da122

professora Cristiane Queixa Tilelli serão cumpridos de forma equivalente123

pela professora Fernanda de Assis Araújo, considerando a formação e124

competência de ambas, além de existir interesse mútuo na redistribuição.125

Relatou que os currículos lattes das professoras foram avaliados de forma126

detalhada e que ambas apresentam desenvolvimento dentro das suas áreas127

de atuação, tais como trabalhos científicos publicados, participações em128

eventos e bancas, bem como orientações, atividades de ensino pesquisa e129

extensão, além de atividades administrativas. Os encargos acadêmicos que130

a professora Fernanda de Assis Araújo assumirá e grupos de pesquisa aos131

quais poderá vir a integrar foi verificado no currículo lattes bem como no132

plano de trabalho. Tendo em vista que a docente possui pós-graduação em133

Fisiologia pela UFMG e experiência didática no ensino da Fisiologia desde o134

ano de 2006, leva a acreditar que a professora Fernanda de Assis Araújo135

tem competência e embasamento teórico e prático para suprir as136



necessidades de ensino de graduação em fisiologia, além de desenvolver137

pesquisas e atuar também em Cursos de Pós-graduação, segundo o parecer.138

As professoras Cristiane Queixa Tilelli e Fernanda de Assis Araújo139

manifestaram voluntariamente o interesse mútuo pela redistribuição, os140

documentos obrigatórios para análise foram apresentados de forma que a141

comissão não visualizou nenhum impedimento para continuidade do142

processo. Voto da comissão: “Face ao contido no mérito, esta comissão é de143

parecer favorável à redistribuição dos cargos de docente do magistério144

superior para as Profa Cristiane Queixa Tilelli da Universidade Federal de145

São João del-Rei (UFSJ) para Universidade Federal de Uberlândia (UFU),146

recebendo da Universidade Federal de Uberlândia (UFU a Profa. Fernanda147

de Assis Araújo que fará então parte do corpo docente da Universidade148

Federal de São João del-Rei do Campus Centro-Oeste (UFSJ). Este é nosso149

parecer, salvo melhor juízo.” O parecer foi colocado em discussão. Em razão150

do parecer estar muito bem fundamento, não houve dúvidas em relação ao151

processo. Considerando a presença da professora Cristiane Tilelli na reunião,152

houve agradecimentos pela assembleia e pela professora Hérica, enquanto153

diretora, quanto a contribuição prestada em tantos anos no CCO, como154

também manifestações de sucesso para a nova etapa em outra instituição.155

Não havendo dúvidas ou óbices pela assembleia, o parecer foi colocado em156

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Depois a professora157

Cristiane Queixa Tilelli também agradeceu a todos, dizendo que aprendeu158

muito enquanto docente em tantos anos e que são outros motivos que a159

fazem deixar o campus e não a instituição. Finalizada a pauta, as160

professoras Luciana Estefani Drumond de Carvalho e Cristiane Queixa Tilelli161

sairam da reunião. Item três: Projeto de Pesquisa e Plano de Trabalho162

referente prorrogação do prazo de participação de docente na163

“Pesquisa e Desenvolvimento de um Método Colaborativo de164

Mapeamento de Nascentes com o apoio de Solução Computacional165

baseado em Aplicativo Móvel.”. Interessado(a): Prof.ª Beatriz Alves166

Ferreira. O relator, professor Luis Fernando Soares, fez a leitura do parecer,167

onde descreveu que tal projeto se refere ao processo 23122.024031/2022-168

99 e a análise se dá em função da dilatação do prazo no Plano de Trabalho,169

cuja aprovação Inicial ocorreu em outubro de 2022 pelo Conselho de Ensino,170



Pesquisa e Extensão. Relatou que de acordo com a solicitante a171

prorrogação do tempo do projeto se deve a necessidade de um maior prazo172

para execução dos recursos orçamentários utilizados em compras de173

equipamentos, para prestação de contas e escrita de artigos e no plano de174

aplicação de recursos, foi transferido 2.000,00 (dois mil reais) da despesa175

Passagens e Diárias para a despesa Material Permanente e durante o176

período adicional a dedicação mensal dos professores ao projeto será de 4177

horas. No plano de trabalho consta que o início do projeto se deu em 13 de178

dezembro de 2022 e a data informada para o término é 13 de outubro de179

2024. Voto do relator: “Salvo melhor juízo, sou de parecer favorável a180

dilatação do prazo para participação da Prof.ª Beatriz Alves Ferreira no181

Projeto “Pesquisa e Desenvolvimento de um Método Colaborativo de182

Mapeamento de Nascentes com o apoio de Solução Computacional183

baseado em Aplicativo Móvel”. O parecer foi colocado em discussão. Não184

havendo dúvidas ou óbices pela assembleia o parecer foi colocado em185

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. O professor José Augusto186

Ferreira Perez Villar saiu da reunião. Item quatro: Indicação de comissões187

para avaliação de estágio probatório das professoras Cissa Azevedo e188

Rayssa Nogueira Rodrigues Machado do Curso de Enfermagem.189

Interessado(a): SEPEB. Considerando a Resolução nº 003 de 30 de março190

de 2015 do Conselho Universitário, modificada pela Resolução nº 016 de 28191

de agosto de 2017, que normatiza a avaliação de desempenho em estágio192

probatório para concessão de estabilidade ao servidor docente da UFSJ e193

dá outras providências, considerando as indicações de nomes realizadas194

pelos colegiados de curso correspondentes aos docentes, foram indicadas195

pela Congregação e aprovadas por unanimidade as comissões, a saber,196

presididas pela titular da unidade acadêmica professora Hérica de Lima197

Santos: Avaliação de desempenho da professora Cissa Azevedo - Indicação198

do Colegiado de Enfermagem: Professora Helen Cristiny Teodoro Couto199

Ribeiro, indicação da Congregação: Professora Selma Maria da Fonseca200

Viegas; avaliação de desempenho da professora Rayssa Nogueira201

Rodrigues Machado - Indicação do Colegiado de Enfermagem: Professora202

Liliane de Lourdes Teixeira Silva, indicação da Congregação: Elaine Cristina203

Rodrigues Gesteira. Item cinco: Aprovação dos RADOCs - Relatórios de204



Atividades Docentes conforme Memorando 133-2023 SEPEB/CCO. Os205

Relatórios de Atividades Docentes da professora Angelita Cristine de Melo206

correspondentes aos anos 2021, 2022 e 2023 foram aprovados por207

unanimidade. Item seis: Afastamento para a Execução das Ações do208

Projeto Rondon em Rondônia - Processo 23122.023959/2023-37 –209

Interessado: Prof. Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo. A relatora,210

professora Mariane Cristina Schnitzler Villar, fez a leitura do parecer onde211

descreveu que o professor Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo solicita212

afastamento para a execução do Projeto Rondon em Rondônia, no período213

de 06.07.2023 a 23.07.2023, conforme regulamenta a Resolução 012/2016214

do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. Entre os documentos215

apresentados, consta a concordância do Grupo de Atuação Docente (GAD)216

Farmácia Social, Gerencial e Clínica, bem como a ata de reunião do referido217

GAD, a ciência do colegiado de medicina e anuência da chefia imediata.218

Relatou que foi solicitado ao professor Marcelo a ciência da coordenação do219

Curso de Farmácia e em resposta ele esclareceu que o documento não foi220

apresentado por não estar lecionando aulas no Curso de Farmácia. Voto da221

relatora: “Após análise dos documentos anexos ao processo, sou de parecer222

favorável ao afastamento do Professor Marcelo Gonzaga de Freitas Araújo,223

no período compreendido entre os dias 06 de julho de 2023 e 23 de julho de224

2023, para execução de atividades no Projeto Rondon – Sentinelas225

Avançadas que será realizado em Rondônia, este é o meu voto, salvo226

melhor juízo.” O parecer foi colocado em discussão. Não havendo dúvidas227

ou óbices pela assembleia, o parecer foi colocado em votação, tendo sido228

aprovado por unanimidade. Item sete: Plano de Trabalho/Estágio229

Probatório da prof.ª Juliana Cristina dos Santos Almeida Bastos230

(Farmácia). Interessado: SEPEB. A relatora, professora Mariane Cristina231

Schnitzler Villar, fez a leitura do parecer onde descreveu que após232

atendimento de diligência do Plano de Trabalho apresentado anteriormente,233

as atividades de ensino totalizam ao longo dos semestres ímpares um total234

de 8,5 horas/aula, sendo divididas entre as unidades curriculares de Estágio235

III para o curso de Farmácia, Famacognosia I para o curso de farmácia e236

Farmacognosia I experimental para as turmas I e II do curso de farmácia.237

Nos semestres pares a contagem será de 10,5 horas/aula, pela inclusão238



nestes semestres da unidade curricular Farmácia e Sociedade, além das239

outras já citadas. O plano de trabalho descreve ainda propostas de240

atividades de pesquisa como a Orientação de alunos de iniciação científica,241

Credenciamento nos programas de Pós-Graduação da UFSJ, Orientação de242

alunos de mestrado e doutorado. Em relação às Atividades de Extensão, a243

professora menciona que pretende realizar a submissão de projetos de244

extensão para os editais de órgãos de fomento e ainda implementar o245

projeto de extensão – Mais Saúde- em parceria com a UFOP. Quanto às246

atividades administrativas, a professora juliana cita participação no colegiado247

do curso de farmácia, atuação no GAD de produtos naturais, participação no248

comitê de ética ou outros órgãos administrativos da UFSJ, caso haja a249

oportunidade. Voto da relatora: “Face ao contido no mérito, sou de parecer250

favorável à aprovação do plano de trabalho da Professora Juliana Cristina251

dos Santos Almeida Bastos. Este é o meu voto, salvo melhor juízo.” O252

parecer foi colocado em discussão. A presidente lembrou que o Plano de253

trabalho foi apreciado anteriormente na Congregação, mas houve254

necessidade de adequação no cálculo dos encargos didáticos. A presidente255

destacou a importância do cuidado que se tem dado aos pareceres de256

avaliação dos Planos de Trabalho, que precisam ser bem orientados para os257

novos docentes. Disse ainda que em função das últimas discussões em258

relação aos acompanhamentos dos estágios probatórios, articulou junto a259

servidora da Seção de Progressão e Estágio Probatório Docente a criação260

de uma planilha de acompanhamento para cada avaliação. A presidente261

disse ainda que um comunicado foi enviado para as comissões de análise262

dos estágios probatórios esclarecendo as incumbências acerca da questão.263

Não havendo dúvidas ou óbices pela assembleia o parecer foi colocado em264

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Item oito: Relatório final e265

comprovantes de execução das atividades de afastamento para266

colaboração técnica na Universidade Federal do Rio Grande do Norte.267

Processo: 23122.029915/2022-30. Interessada: Prof. Juliana Teixeira de268

Magalhães. Relator: Prof.º José Augusto Ferreira Perez Villar. A269

professora Mariane Cristina Schnitzler Villar fez a leitura do parecer em270

razão da ausência do relator. Segundo o parecer, a professora Juliana271

Teixeira Magalhães de Magalhães esteve em Colaboração Técnica no272



período de 13/10/2022 a 02/03/2023, sendo apresentado anteriormente um273

relatório de atividades até 23/12/2022. O relatório final menciona o274

treinamento para alunas de Iniciação Científica e para a técnica do275

laboratório de microbiologia de alimentos e do campus e que esse276

treinamento foi de acordo com o proposto no plano de trabalho. Com relação277

as atividades de ensino e extensão a professora menciona que todas as278

atividades propostas no plano de trabalho foram realizadas e anexa 7279

certificados para comprová-las. Voto do relator: “Face ao contido no mérito,280

sou de parecer favorável à aprovação do Relatório FINAL das atividades de281

afastamento para colaboração técnica na Universidade Federal do Rio282

Grande, salve melhor juízo.” O parecer foi colocado em discussão. Não283

havendo dúvidas ou óbices pela assembleia o parecer foi colocado em284

votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Item nove: Novo285

Regimento Interno do Programa de Pós-graduação em Biotecnologia.286

Processo 23122.020578/2023-04. Interessado: PPGBiotec. Relator: Prof.287

José Augusto Ferreira Perez Villar. A professora Mariane Cristina288

Schnitzler Villar fez a leitura do parecer em razão da ausência do relator.289

Segundo o parecer, os Programas de Pós-Graduação da UFSJ deveriam se290

adequar ao novo regulamento geral dos programas, consolidado pela291

Resolução 001/2023 do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão. Em292

função do processo já apreciado na Câmara de Ensino, Pesquisa e293

Extensão, o relator registrou que foram realizadas correções de formatação294

e termos utilizados. Depois, o relator descreveu sugestões e comentários295

acerca do regimento. Em relação a possibilidade de um técnico296

administrativo integrar o colegiado, tal questão foi contemplada no regimento,297

respeitando o disposto na resolução 001/2023/CONEP; quanto as regras298

sobre credenciamento e descredenciamento, o PPGBiotec possui299

normativas que atendem os requisitos estabelecidos na Resolução300

anteriormente citada e também ao artigo 4º (quarto), capítulo II (dois) da301

Portaria 81 de 2016 da Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de302

Nível Superior (CAPES). Depois, fez sugestões no artigo 13 (treze),303

conforme segue: ““No Art. 13º consta “As atividades de Seminários,304

Seminários de Qualificação (com Exame de Qualificação) e Estágio em305

Docência são de caráter obrigatório sem atribuição de créditos.” Em consulta306



à página do PPGBiotec consta que a unidade curricular de “Seminários”307

possui 1 crédito para o mestrado e outra unidade curricular “Seminários de308

Empreendedorismo e Bioética” com também 1 crédito para o doutorado.309

Consta ainda que no semestre vigente a unidade curricular “Seminários310

*obrigatória para Mestrado” será ministrada, em desacordo com regimento311

em vigência que NÃO deveria atribuir crédito. A fim de se corrigir o312

oferecimento da UC´s sugere-se a seguinte redação: “Art. 13º Seminários,313

Seminários de Qualificação (com Exame de Qualificação) e Estágio em314

Docência são de caráter obrigatório. § 1º A critério do colegiado poderão ser315

atribuídos créditos para a unidade curricular de Seminários. § 2º Para os316

Seminários de Qualificação (com Exame de Qualificação) e Estágio em317

Docência não serão atribuídos créditos.”” Depois fez sugestões para a318

Seção V (cinco), conforme segue: “Com relação ao mesmo tema existe no319

regimento a “Seção V Dos Seminários e Seminários de Qualificação320

(com Exame de Qualificação)” Nesta sessão fica confuso o que é321

Seminários e o que é seminários de qualificação (com Exame de322

Qualificação). Como a única menção à UC de Seminários na seção V é a323

disposta no Art. 17 “Art. 17º Os Seminários e Seminários de Qualificação324

estarão regidos conforme Instrução Normativa do Colegiado do PPGBiotec.”325

Sugere-se: 1. Retirada da UC de seminários do texto da seção V ficando:326

“Seção V Dos Seminários de Qualificação (com Exame de327

Qualificação)”.” Depois fez sugestões para o artigo 17 (dezessete),328

conforme segue: “Art. 17º Os Seminários de Qualificação estarão regidos329

conforme Instrução Normativa do Colegiado do PPGBiotec. A UC de330

Seminários, possui plano de ensino aprovado pelo colegiado do programa,331

portanto não necessita de normativa própria. Verifica-se isso na ausência332

dessa normativa na página da internet do programa.” Depois, fez sugestões333

para a Seção VIII, conforme segue: “Seção VIII Dos Laboratórios e334

Equipamentos Art. 29º Os laboratórios construídos e os equipamentos335

multiusuários obtidos por editais submetidos por meio da coordenação do336

PPGBiotec serão geridos pelo Colegiado, não havendo a figura do docente337

responsável direto. Sugiro a retirada integral do texto com a seguinte338

justificativa: Conforme regimento geral da UFSJ, Art. 52 e na Resolução Nº339

001, de 15 março de 2023, Art. 32. O Colegiado de Curso de Pós-340



Graduação stricto sensu é o órgão responsável pela fixação das diretrizes341

didático-pedagógicas do respectivo curso. Considerando que o colegiado342

de curso de pós-graduação é o responsável pela fixação de diretrizes343

didático-pedagógicas do programa de pós-graduação não possui uma344

infraestrutura própria em separado da instituição. Os espaços, ou345

equipamentos adquiridos através de editais externos ou internos são geridos346

pelos departamentos e no caso do CCO pela câmara de gestão, como347

consta em regras bem estabelecidas: RESOLUÇÃO Nº 17, de 19 de348

outubro de 2020. Aprova a Reformulação da Estrutura Administrativa349

do Campus Centro-Oeste Dona Lindu (CCO) Art. 17. À Câmara de350

Gestão, compete: VII – aprovar normas e critérios para a administração do351

espaço físico do Centro em consonância com as diretrizes institucionais; Art.352

20. Ao Diretor do Centro, compete: XIV – administrar o espaço físico do353

Centro de acordo com as normas e critérios aprovados pela Câmara de354

Gestão; Em sua norma a câmara de gestão define: Normas de355

Funcionamento e Segurança dos Laboratórios do Campus Centro-356

Oeste Dona Lindu CÂMARA DE GESTÃO/CCO Aprovada em 27/02/2018357

Os Laboratórios do CCO podem ser definidos como: - Laboratórios “CT-358

INFRA”: aqueles que foram concebidos e/ou construídos com recursos359

FINEP (Financiadora de Estudos e Projetos) em uma concepção360

multiusuário e vinculados aos Programas de Pós-Graduação do Campus.361

Essa vinculação é aquela estabelecida pela Proposta submetida à UFSJ362

para aprovação dos recursos junto à FINEP. Cada Laboratório do CCO363

deverá possuir um docente designado como Coordenador. O coordenador364

de cada um dos laboratórios “CT-INFRA” será nomeado pela Câmara de365

Gestão, após indicação proveniente do colegiado do Programa de Pós-366

Graduação a que o Laboratório está vinculado. Por fim, sobre o tema, os367

editais para infraestrutura e para equipamentos são abertos pelo FINEP e368

são organizados pela PROPE e na grande maioria dos casos, senão em369

todos, com a intenção de criar plataformas multiusuárias. Observa-se a no370

regimento a ausência em relação ao processo seletivo e seu funcionamento,371

porém o assunto é tratado CAPÍTULO VII DO FUNCIONAMENTO DOS372

PROGRAMAS, SEÇÃO I, DO PROCESSO SELETIVO, na resolução373



CONEP aprovada em 2023. “Art. 48 A admissão de discentes aos374

Programas de Pós-graduação stricto sensu é realizada mediante seleção375

dos candidatos inscritos, conforme edital próprio publicado pelo Programa.”376

Voto do relator: “Face ao contido no mérito, sou de parecer favorável ao377

novo regimento do PPGBiotec, salve melhor juízo.” O professor josé Villar378

entrou novamente na reunião. O parecer foi colocado em discussão. A379

presidente, após consulta à assembleia, abriu a palavra para o professor380

Ralph Gruppi Thomé, coordenador do PPGBiotec, para que pudesse prestar381

esclarecimentos acerca do Regimento. Primeiramente o relator chamou a382

atenção para as mudanças propostas na Seção III Do Regime de Créditos,383

conforme descrito no parecer. O professor Ralph explicou que a questão foi384

discutida também na CEPEx e acredita que o texto final ainda não tenha385

suprido a necessidade de clareza das informações, concordando com as386

alterações sugeridas pelo relator. Em relação às sugestões propostas pelo387

relator quanto à Seção V (cinco) de nova redação para o título da seção e388

para o artigo 17, também houve concordância do professor Ralph. Depois, o389

relator falou sobre a retirada da Seção VIII (oito), Dos Laboratórios e390

Equipamentos, onde cita que “os laboratórios construídos e os391

equipamentos multiusuários obtidos por editais submetidos por meio da392

coordenação do PPGBiotec serão geridos pelo colegiado, não havendo a393

figura do docente responsável direto”, conforme justificativas elencadas no394

parecer. O professor Ralph esclareceu que o texto não é uma alteração395

recente, já constava no regimento e que os referidos editais seriam396

específicos do programa, não os advindos do FINEP. Contudo, o relator397

ressaltou que não caberia gestão pelo colegiado, pois no CCO existem398

regras estabelecidas pela Câmara de Gestão, que administra o espaço físico.399

Em seguida a presidente disse que a colocação do relator é pertinente, e400

observou ainda que a Seção VIII (oito) fala de laboratórios construídos e401

entende como sentido de edificação, o que não é prerrogativa do Programa402

de Pós-graduação e sim de Editais institucionais advindos da Pró-reitoria de403

Pesquisa e Pós-graduação. A presidente disse, portanto, que a questão está404

ligada a PROPE e às normativas da diretoria, e não ao Colegiado. Depois o405

professor Alexsandro Sobreira Galdino se identificou como docente do406

PPGBiotec e sugeriu que o pró-reitor de pesquisa e pós-graduação seja407



consultado para discussão visando alguns alinhamentos, em razão das408

particularidades de cada programa. O relator e o professor Ralph discutiram409

amplamente sobre a Seção VIII (oito), sendo a questão conduzida pela410

presidente. O relator manteve a sugestão no parecer de retirada integral do411

texto referente à Seção VIII (oito), artigo 29 (vinte e nove), a saber: “Os412

laboratórios construídos e os equipamentos multiusuários obtidos por editais413

submetidos por meio da coordenação do PPGBiotec serão geridos pelo414

Colegiado, não havendo a figura do docente responsável direto.” O referido415

texto foi relido pelo relator a pedido da presidente. Em seguida o professor416

Ralph se manifestou dizendo que em razão da análise feita pelo relator e417

considerando ainda a pontuação da presidente, é favorável a retirada da418

Seção VIII (oito) da proposta do novo Regimento do PPGBiotec, para que419

haja continuidade da apreciação do processo nas próximas instâncias420

competentes da UFSJ. Não havendo dúvidas ou óbices pela assembleia o421

parecer foi colocado em votação, tendo sido aprovado por unanimidade. Em422

seguida a reunião foi encerrada às 11 horas e 28 minutos. Nada mais423

havendo a tratar eu, Marina Damas Couto, lavrei a presente ata que, depois424

de lida, se aprovada, será assinada pelos presentes. Divinópolis, 4 de julho425

de 2023.426
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